

MOTINES EN AUSTRIA

COSTA RICA FORMULA UNA CONTRAPROPUESTA A CUBA (pág. 7)

El yo acuso del Presidente Cortés (pág. 4)

CHOQUES ABIERTOS entre estudiantes católicos y nacionalistas en VIENA

CLAUSURADA LA UNIVERSIDAD PARA EVITAR MAYORES DESORDENES

REANUDADOS los ataques aéreos contra BARCELONA

Desde las siete de la noche ayer hasta el medio día de hoy hubo cinco alarmas

BARCELONA, 5 UP.—Desde las 7 de la noche del viernes la aviación nacionalista ha reanudado las más intensas actividades contra Barcelona y sus suburbios, habiéndose registrado una serie de cinco ataques desde entonces, en especial dos incursiones a las 4 y 50 minutos y a las 8 y 15 minutos de hoy, cuando los invasores arrojaron una docena de proyectiles sobre los barrios al noreste de la ciudad. En el primer ataque en la madrugada hubo 15 muertos y 50 heridos, según informan las autoridades. En el segundo ataque los nacionalistas arrojaron algunas bombas sobre el propio centro de la ciudad, a pesar de la intensa cortina de fuego establecida por las baterías antiaéreas.

"Heil Austria" gritaban unos "Heil Hitler" los otros al armarse la trifulca en los corredores y las calles.—Los católicos entonaron el canto de Dollfuss y los nacionalistas el "Horst Wessel Lied"

VIENA, 5 UP.—La Universidad de Viena fue clausurada por las autoridades gubernativas después de una serie de violentos choques entre la juventud nacionalista y la del frente patriótico católico, minutos después del medio día de hoy. Las hostilidades se iniciaron cuando grupos de ambos bandos se paseaban en los corredores de la universidad dirigiéndose insultos, de un momento a otro se fueron a las manos dentro del edificio y en las calles cercanas a la universidad. La policía sacó a los manifestantes de la universidad, e inmediatamente después acontecieron choques en gran escala frente al edificio y en toda la vecindad. Las autoridades lograron al fin separar a los dos grupos

y colocaron fuertes destacamentos de policía entre los partidos oponentes, pero éstos continuaron sus demostraciones frente a la universidad, con los nacionalistas ocupando el lado derecho y los católicos el izquierdo cantando y haciendo bulla, mientras la policía los mantenía a distancia de uno al otro. Las animosidades comenzaron con gritos y saludos de "Heil Austria" de parte de los miembros del frente católico, los que fueron contestados con "Heil Hitler" por los nacionalistas. Los unos entonaron el canto de Dollfuss, y los otros cantaron el famoso "Horst Wessel Lied", segunda parte del himno oficial alemán decretado por el gobierno nacional-socialista.

NOTA DE LA REDACCION—

Horst Wessel era un joven estudiante alemán, nacido el día nueve de octubre de 1907 en la ciudad de Bielefeld, Renania, y fue asesinado el día 14 de enero de 1930 en su domicilio en la "Grosse Frankfurter Strasse" casa N° 62 por terroristas que dispararon contra el joven estudiante y nacional-socialista por la puerta entre abierta. Uno de los héroes del partido en el poder en Alemania, un canto a su juventud se popularizó de tal modo entre los nacionalistas alemanes que fue elevado a himno oficial del partido nacional socialista y luego decretado segunda parte del himno alemán a cubrir el partido de Hitler al poder.

Aumenta el número de víctimas en los ataques aéreos contra Barcelona

Desde el mar se aproximaron los aviones que ejecutaron el bombardeo

BARCELONA: 5 UP.—Informes adicionales sobre los ataques aéreos de la aviación nacionalista en las horas de la mañana de hoy dicen que el número de víctimas está aumentando, admitiendo las autoridades que hasta las tres de la tarde que éste se cifra en 24 muertos y 32 heridos. Los invasores se aproximaron a la ciudad desde el mar y a gran altura, volando luego a poca altura sobre el distrito comercial de Barcelona y arrojan cerca de 20 bombas explosivas, las que causaron varios incendios que pudieron ser apagados sin mayores dificultades. Ocho bombas cayeron en una sola calle central, pero los ataques se dirigieron principalmente contra los suburbios, donde están establecidas las industrias esenciales para la guerra. La última incursión de la mañana, la que se produjo poco después de las nueve de la mañana no se —Pasa a la pág. 2



San José, sábado 5 de marzo de 1938

SABOTAJE

ENORMES DAÑOS

DE 50 A 60 MILLONES DE DOLARES LLEGAN LOS DAÑOS CAUSADOS EN CALIFORNIA

Las víctimas pasan de doscientos muertos y desaparecidos. —No se ha calculado el monto de las pérdidas en los cosechas

LOS ANGELES, 5 UP.—Con el restablecimiento parcial de las comunicaciones con los cuatro condados de Los Angeles, San Bernardino, Riverside, Orange, los informes recibidos por las autoridades aseguran que los daños materiales causados por las terribles inundaciones en estos lugares pasan de cincuenta millones de dólares, mientras otros cálculos los ponen en sesenta mil-

nes, ya que dichos cálculos apenas son parciales. En estas devastaciones no están incluidos los enormes daños causados a las cosechas en las frutales ni de la agricultura, y estos convierten la catástrofe en una tragedia nacional. El número de cadáveres ya encontrados pasa de cien, habiéndose identificado 75 personas. —Pasa a la Pág. OCHO)

En la estación naval de torpedos en New Port, Estados Unidos

Cortado el cable de comunicación entre la isla y tierra firme por personas desconocidas

NEWPORT, R. I., 5 — Destacamentos del cuerpo de marinos vigilan la estación naval de torpedos esta mañana, después de que se anunció oficialmente que el cable de comunicación entre la isla y tierra fue cortado mediante una sierra para cortar metal el día ocho de febrero. Marineros armados escoltaron visitantes por la zona cerca de la estación, impidiéndoles acercarse a la parte oriente. —Pasa a la pág. 2

SANGRIENTO CHOQUE

ENTRE ARABES Y BRITANICOS EN PALESTINA

45 árabes y un soldado británico resultaron muertos y tres británicos heridos.—Equipados y entrenados los rebeldes árabes como un moderno ejército

JERUSALEM, 5. — Cuarenta y cinco árabes y un soldado raso británico resultaron muertos y un teniente, un cabo y otro raso británicos heridos, cuando el regimiento "King's Own Scottish Borders" sostuvo un sangriento combate con 500 rebeldes árabes cerca del pueblo de Jenin, en la región norte de Fales-

tina, ayer. Las noticias de lo ocurrido se filtraron por el cordón que los regulares británicos establecieron alrededor del pueblo de Jenin y la captura de catorce árabes reveló a la alta oficialidad británica que los rebeldes están convirtiéndose en un terrible enemigo. Estos —(PASA a la Pág. 6. Col. 4)

LA CONSPIRACION subterránea contra Mussolini y la CATASTROFE DE SEGNI

Rosetti, los hermanos Roselli y Giuseppe Modigliani no son los únicos líderes de un movimiento en que los anarquistas operan individualmente por acción directa.—En la planta Bombrino -Parodi-Delfino se fabricaban bombas para aviones

TODO DEBE HACERSE EN SU JUSTA PROPORCION

El trabajo, los estudios, los deportes, las diversiones, etc. Si no viva en la holgazanería para la salud, porque se atrofian los órganos y se imbeciliza el espíritu, también es perjudicial una actividad exagerada, pues el mayor desgaste de energía vital lleva pronto el organismo a un estado de agotamiento que no le permite defenderse de las enfermedades que por dondequiera lo acechan. A pesar de que todos sabemos estas cosas, nos olvidamos con frecuencia de ellas y, sin darnos cuenta, nos encontramos víctimas del insomnio, mareos, dolores de cabeza, con el ánimo deprimido, sin ambición por la lucha por la vida y a un paso de la neurastenia. Es necesario entonces dejar toda actividad. No pensar en los negocios, ni en las diversiones, ni en las calamidades de familia. Hay que descansar, si es posible ir al campo, a disfrutar del aire libre que vitaliza el cuerpo y levanta el espíritu. Y no olvidarse de llevar un frasco de

FOSFO KOLA

medicamento de gran valor como reconstituyente y antineurástenico, como tónico para estimular el apetito, levantar el ánimo y contribuir a restablecer pronto la salud perdida. El **FOSFO-KOLA** le pueden tomar todas las personas, por de fumar que parezcan. Tiene sabor agradable. Su precio es moderado y se consigue en cualquier farmacia.

La Europa democrática está llena de rumores acerca de la verdadera magnitud y origen de la catástrofe de Segni ocurrida en la mañana del 29 de enero recién pasado. Informaciones de contrabando hablan de no menos de mil víctimas, más con pérdidas que se hacen subir hasta 50 millones de liras. Los cálculos semi-oficiales indican un centenar de muertos y unos trescientos heridos.

Un corresponsal británico dijo el 19 de febrero que él había contactado 350 heridos solo en los hospitales Anagni, Valmontana, Velletri y Roma. Otras que enviaron sus despachos por correo avanzan las más fantásticas teorías sobre la causa y posibles consecuencias de la tremenda explosión. Mussolini con menos violencia y sangre que Stalin o Hitler llegó a estructurar su Estado Totalitario con el aplastamiento de toda oposición y la perfecta incorporación recíproca del Estado en el partido fascista y del fascismo en el Estado. Todos los partidos políticos desaparecieron de la arena de opinión y por largos años solo dieron patéticas señales de una existencia desorbitada y anárquica que no tenía por qué preocupar a la OVRA la temida policía secreta italiana que tiene sus brazos internacionales extendidos a todos los continentes. Pero la conspiración subterránea nunca cesó. Rosetti el héroe del hundimiento del buque insignia de la escuadra austriaca en Pola al finalizarse la guerra lalo en una división naval del gobierno.

no de Valencia y ha declarado que si el fascismo ha de ser vencido alguna vez tendrá que ser en Esquistas irreconciliables como los paña ahora o nunca. Los hermanos españoles que acaban de ser oprimidos por Carlo Nello Roscelli eran los liderados por la coalición republicana

res de la conspiración subterránea en París hasta que en el verano de 1937 cayeron acerbillados a balazos en una aldea de Francia. Los autores de este atentado ya más fueron hallados y es posible que la "corrosión" de la Suretá Nacional francesa para la OVRA italiana deje las cosas como hasta ahora.

Los hermanos Roselli eran los editores del periódico "Giustizia e Libertá" que se publica en París y se había convertido, no sin repugnancia de sus mentalidades, de intelectuales liberales a la táctica de que todos los medios son buenos, si se trata de terminar con Mussolini. La policía internacional, de Il Duce aceptó naturalmente el reto y a esta hora solo queda de los hermanos Roselli un epitafio sobre una modesta tumba en tierra extranjera.

Por si Rosetti ni los hermanos Roselli presentan la amenaza más apreciable con que tiene que entenderse la policía del Duce. Desde 1937 los socialistas y comunistas italianos tomaron también la "línea de Moscow" y han organizado un Frente Unido en aras del cual quedaron depuestas sus múltiples y viejas rivalidades. Uno de los jefes de este movimiento que por cierto es subterráneo, parece ser Giuseppe Modigliani, un tiempo líder del partido socialista, algo como el Largo Caballero de Italia solo que el Comintern todavía no ha resultado "liquidar" como fué la suerte del Primer Ministro de la República El año

socialista y partidarios de la acción directa a la cual proceden individualmente, sin consulta de nada.

Con estos antecedentes nada tiene de extraño que la catástrofe de Segni haya sido sofocada de toda publicidad en Italia, ni que Mussolini esté extremando las medidas de resguardo contra el "sabotaje" de adentro. La fábrica Bombrino-Parodi-Delfino que en parte fué destruida por la explosión, es típica de la ofensiva armamentista de Il Duce. Fué construida en los últimos seis años a 40 millas de Roma y dedicada a la fabricación de explosivos, bombas de mano y particularmente bombas para aeroplanos. Muchas de las bombas que mataron etíopes y están asustando a españoles gobiernistas procedían de esa planta. Ningún comunicado oficial ha aceptado la tesis de un atentado, pero es bien sabido que esa es la tesis favorita de la policía secreta italiana.

La planta está situada en Colle Ferro casi en la aldea misma de Segni; estaba trabajando las 24 horas del día en turnos de a ocho horas para 1,500 trabajadores cada turno. Estaban llegando los de la mañana del 29 cuando a las 7.35 A. M. se vió una llamarada surgir desde el departamento de pólvora, luego una explosión hizo volar un ala del edificio y a las 8.03 sobrevino la catástrofe de la sección del temible trinitro toluol.

Hay quienes aseguran que esta es la más grande explosión ocurrida en una fábrica de municiones en la historia del mundo. El hecho de que haya sido en una planta que fabrica las bombas para aviones da pábulo a la especie de que es una notificación de la respiración subterránea a Mussolini para que abandone a España a su propia suerte.

AUMENTA...

(VIENE de la pág. 1.)
dirigió contra los distritos centrales de Barcelona, y los aviones que participaron en este "raid" aparentemente se acercaron desde Zaragoza y no de Mallorca, aunque en otro ataque contra la parte del puerto fué ejecutado por un hidroavión que vino desde Mallorca.

Sabotaje...

(VIENE de la Pág. UNO)
tal de la isla donde se encuentra la estación. Se creía primero que el cable había sido dañado por el cazatorpedero, U. S. S. Somers pero oficiales de clararon que el grues cable con centenares de alambres eléctricos fue trozado cerca de la playa de Newport y una de las puntas amarrada en una pequeña boya sumergida.

VIBRACIONES DEL MINUTO

PROBLEMA ESCOLAR

El señor secretario de la Junta de Educación de San José hace saber a los padres de familia de la ciudad que si sus hijos de siete años cumplidos hasta los catorce se han quedado sin matrícula se les ruega pasar dentro de un término de ocho días para que se inscriban en las oficinas de la Junta en el Edificio Metálico y queden de este modo comprendidos dentro de la solución que se le da al problema de la abundancia de alumnos sin matrícula.

No cabe duda que la Junta procede con razón y buen juicio. Es preciso que no se queden los niños sin escuela sobre todo en estos momentos en que acusan las rentas fiscales una gran fecundidad y en que se han estado rechazando los servicios de los maestros.

Pero esto, no va con la Junta. Esta ha de haber sido la labor del secretario del ramo. Averiguar cuál sería el aumento de la población escolar, averiguar cuáles son las esue-

las que tienen cabida para aumento de aulas y otra serie de trabajos propicios a la resolución del problema.

Peró la secretaría ha permanecido inanimada.

Y en estos momentos muchos niños no saben si tendrán o no la debida atención escolar. Ha tendido que ser la Junta la que resuelva el problema o trate de resolverlo. Es muy sensible el caso.

Costa Rica se ha distinguido precisamente por su atención a las escuelas y a los maestros. Ha sido ese el mejor atributo que nos concede en el exterior.

Peró por lo visto, vamos cayendo en otras actividades diferentes y descuidamos lo más importante, o sea el ramo de educación pública.

Ojalá que se pueda enmendar de este modo, el yerro de la secretaría respectiva.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



Afecciones urinarias
se tratan con éxito con las insuperables tabletas de **BAYER**
HEMIGOL
ALEMANIA SIN "BOCK BIER"

SOLO PARA LA EXPORTACION SE PODRA FABRICAR
Necesitas la cebada para el ganado más que para esta cerveza

BERLIN 5.—Un decreto gubernativo que surtió efecto inmediatamente prohíbe terminantemente la fabricación de la famosa cerveza BOCK, una de las bebidas más populares en Alemania. El decreto permite la fabricación para la exportación únicamente, ya que su consumo en el exterior contribuye a aumentar las entradas de divisas fuertes a los bancos del Reich. La cerveza BOCK que ya ha sido fabricada podrá seguir vendiéndose hasta terminar con ella. También quedó prohibida mediante ese decreto la fabricación de cervezas fuertes como por ejemplo "Porter", excepto para la exportación. El objeto de la medida gubernativa es de conservar las existencias de cebada para cuidar del ganado, en vista de la escasez de ese forraje. El decreto ha causado enorme consigna entre los millones de alemanes que todos los años esperan con ansia la llegada de la temporada del "Bock Bier" en los meses de la primavera, ya que su venta ha señalado siempre la llegada de la estación del buen humor. Los estudiantes universitarios entonan el antiguo canto latino: "Oh jerum, jerum, jerum, Oh que mutatio rerum".



\$ 500.00 SE OFRECE COMO PREMIO A LOS POETAS DE COSTA RICA

Reproducimos a continuación las bases de un interesante concurso que ha abierto "Venezuela Democrática", importante publicación que se edita en Cuba. Son las siguientes:

La Redacción de "Venezuela Democrática" desea de estimular el culto a nuestra América, convocar a un Certamen Intelectual Panamericano, para premiar el Canto que mejor recoja en síntesis, la historia del Nuevo Mundo, con las siguientes bases:

"VENEZUELA DEMOCRÁTICA" ABRE UN INTERESANTE CONCURSO PARA PREMIAR EL CANTO QUE MEJOR RECOJA EN SÍNTESIS, LA HISTORIA DEL NUEVO MUNDO

EL PERIODO DE ADMISION SE CERRARA EL 20 DE ABRIL DEL PRESENTE AÑO

1º Se otorgará un GRAN PREMIO consistente en un GRAN DIPLOMA DE HONOR, al mejor Canto a la América, que sintetice sus épocas a partir del descubrimiento, al que se acompañará un donativo de 500 dólares.

2º A los cuatro Cantos que el Ju-

riado determine que siguen en mérito a este premio, se les otorgarán DIPLOMA DE HONOR.

3º Se dedicará un número especial de "Venezuela Democrática" en honor de los triunfadores, en el cual se publicarán los Cantos pre-

miados y cuanto se acuerde sobre los mismos.

4º En este Certamen podrán tomar parte todos los poetas residentes en América, remitiendo, en sobre cerrado, el Canto que deseen presentar sin firma y amparado por un lema, el que se expresará en oro sobre cerrado, en cuyo interior se

incluirá el nombre y la dirección del autor.

5º Los envíos se harán al Director de "Venezuela Democrática", Bernaza 19, Habana, Cuba.

6º El periodo de admisión se cerrará el 20 de abril de 1938, y el laudo se emitirá el 19 de mayo.

7º El metro y la extensión de los cantos quedan a la elección de los autores.

Habana, Cuba, enero de 1938.— Ddo. Amable Sáez, Director de "Venezuela Democrática".

Se INTENSIFICARA la EXPORTACION de NARANJAS a los Mercados Ingleses

GESTIONES PARA QUE EL GOBIERNO ADQUIERA UNA MAGNIFICA PROPIEDAD QUE SE DESTINE PARA EL ACONDICIONAMIENTO DE ESCUELAS

La hermosa y valiosa propiedad de ROHRMOSER y HERMANOS que ocupa la escuela REPUBLICA DEL PERU, frente al edificio de oficinas y talleres de LA TRIBUNA, está en venta y gestionan su adquisición varias personas. En área, el lote es de los más amplos que puedan encontrarse en la zona comercial del corazón de la ciudad; mayor al que ocupa el elegante y suntuoso edificio del Gran Hotel Costa Rica. El año pasado el presidente del Consejo Administrativo del Colegio Superior de Señoritas, y entonces, si mal no recordamos, miembro de la Junta de Educación de San José, profesor don Nicolás Montero, procuró que el Estado comprara esa propiedad para construir un edificio moderno para escuelas pú-

blicas capaz de dar cabida a mil quinientos o dos mil educandos con lo que quedaría resuelto el serio problema de la falta de planteles de enseñanza para dar cabida a la completa y total población escolar de San José, una buena parte de la que queda sin educación por tal circunstancia, habiendo con seguido el señor Montero que los dueños de esa propiedad pusieran en magníficas condiciones de ventas, hasta recibir varios - papel del Estado en pago, lo que también harían hoy esos señores en consideración, determinadamente, a los fines de tendencias culturales que inspiraron esa negociación, y si esto es así, como lo es, valdría la pena que el gobierno se preocupe para por no dejar tan magnífica oportunidad en provecho y

Interesadas en ese comercio importantes casas inglesas SE REQUIEREN PARA TAL OBJETO GRANDES CANTIDADES

Varias importantes entidades, oficiales y particulares reciben de importadores de frutas frescas de Inglaterra constantes comunicaciones en el interés de establecer relaciones comerciales con productores de naranjas para la exportación, sin poderse, por ahora, atender esas demandas por no poderse ofrecer, en cantidades comerciales, tipos standard de esa fruta, como podrá hacerse dentro de tres o cuatro años que

estén en producción los grandes naranjales plantados en los últimos dos años, — naranjales de semillas escogidas y de un solo tipo, que den fruta, standard, propia para la exportación. Así se ha contestado a los importadores ingleses interesados en estos negocios, pero algunos de ellos insisten en operar con la clase de esa fruta que se produce en Costa Rica, escogida, desde luego, con esta única condición: que

bien de la educación escolar. Según planos y proyectos del profesor Montero en un edificio de tres pisos con un costo de construcción de un cuarto de millón de colones a lo máximo, pueden alojarse cuatro o cin-

co escuelas con una buena economía en alquileres, de los más altos y fuertes que actualmente paga el Estado por casas particulares para servicios de escuelas.

los embarques no sean menores de 2.500 cajas, para justificar, comercialmente, el arribo a Puntarenas de los barcos fruteros que llevan a Inglaterra fruta fresca de California. La propuesta no deja de aguijonear la codicia de los agricultores, naranjeros, hombres de empresa y algunos de estos se han puesto en contacto con el Banco Nacional, a quienes directamente se han dirigido aquellos importadores ingleses, para estudiar el negocio en la aspiración de hacerlo. Sobre este comercio con Inglaterra, hay antecedentes. Ya se han hecho pruebas con satisfactorios resultados. La naranja costarricense llega a Londres en perfecto estado de conservación, gusta por su delicado sabor y tiene buena aceptación en ese mercado. Un negocio que promete, desde luego, pero hay que hacerlo a base de una perfecta organización industrial y comercial para su superior efectivo éxito económico. En eso se está. Por el momento no es posible emprender en él, en una conveniente escala comercial.

DE SABADO A SABADO

Ahora si estamos bien. Los fotógrafos de la cédula personal lo retratan a uno, le ponen un número y se van. Y uno cree que ha cumplido fielmente con un deber de la ley. Le sonríe el cliente al fotógrafo y en paz... Pero que va. Al tiempo recibe el cliente una tarjetita crema en la que le dicen: Su fotografía ha quedado mala. Le rogamos volver por esta su oficina para volverlo a retratar...

SIGUEN LAS FOTOGRAFIAS

Otra vez? Caramba. Pues si que tiene gracia. Pero al fin no hay más camino. Debe ser que la sonrisa no le gustó al fotógrafo, o que la cabeza no estaba bien sentimental, o que no se parece uno en el retrato o que el arte no quedaba muy bien parado.

Y uno comienza a tener dudas? Le estarán a uno tomándole el pelo? Será que le ha gustado al fotógrafo?

O será que hay que gastar bastantes pláticas y pelucillas? Y vaya usted a saber, pero en realidad esto de fotografiarse todos los días y no resultar fotogénico es lamentable.

Y con las ganas que uno tiene de llegar un día a actor de cine y andar en cinta por todo el mundo.

Pero qué le vamos a hacer. Habrá que seguir

retratándose hasta que los fotógrafos aprendan el oficio o habrá que tomar un curso en Hollywood...

LAS COSAS DE CORREOS

Peró hay otro tópico más interesante todavía: Eso de las fotos para las cédulas no anda tan mal como lo del Correo. Dicen que cuando menos el ángulo de incidencia es igual al ángulo de refracción. Y vaya usted a saber si esto es verdad o es mentira. Ya vamos perdiendo la fe desde en Euclides hasta en Aristóteles y el maestro de la esquina. Pero lo cierto es que una carta que sale de Guatemala a Costa Rica lleva por el avión en tres horas o cuatro, y del correo a sus manos llega en cinco o seis. Y ya tenemos la regla fallida. Ya no hay tales ángulos ni tal correo aéreo ni tal diligencia.

Peró eso es nada. Cuando hay que poner una carta hay que aprenderse de memoria los itinerarios del correo. Unos dicen que hay que depositar las cartas con una semana de anticipación. Otros que con un mes. Y en total lo que resulta es que para escribir hay que aprenderse de memoria todos los pizarrones del hall del edificio de comunicaciones...

Cuidado... ahora no deposite su carta que no se va... Esperese viejo que no tenemos tiempo de

partir la correspondencia.

Para Centro América, no hay correo. El avión llegó pero estamos muy ocupados para ocuparnos de repartir las cartas...

Y por este estilo la institución se ha convertido en un salón de lecturas, pero las cartas que las muerta un burro.

Bueno, habrá que ver al amigo Jinesta. Que sale, que no sale, que faltan los votos de Guatemala, que ya llegaron los de EL DIPUTADO allá, que no se completa el co-DON SAN JOSE ciente, que ya es diputado Jinesta, que ya no es, que se lo han tirado los comunistas, que si viene Carlos Luis Sáenz, que uy que te coje el mono y que para este lado y para el otro, la cosa ha sido de aupa.

Peró no hay derecho. Si precisamente era Jinesta el que debió haber salido de toda la papeleta republicana nacional.

Peró así es la vida.

La suerte le ha sido adversa.

Peró es que Jinesta no anduvo comprando votos.

Peró habría una fórmula. Que salgan los diputados. Qué más da. Aquí todo lo podemos arreglar entre hermanáticos. Un curul para Jinesta y otra para Carlos Luis.

Y con esto terminamos la guerra carlista.

EL YO ACUSO DEL PR

MACABRO HALLAZGO

Se encontró un feto envuelto en pañales

Esta mañana, entre 7 y 8, un peon de limpieza de la higiene municipal, en un caño del Paseo Colón, propiamente frente a la casa de don Rafael Acuña, descubrió el macabro hallazgo de un feto, en completa formación, que envuelto en pañales, especie de envoltorio, había sido arrojado allí en la noche y del cual suceso informosme inmediatamente al alcalde de turno, don Efraim Cabas, que investigó el misterioso caso Examinando el feto por el médico forense respectivo no encontró en él señales de golpes, heridas o forzar; entos; no estaba aún en etapa de nacimiento natural lo que revela travesía de un abortivo mayor gravedad criminal. En consecuencia el suceso no nial.



ACCIDENTES

- Hospitalizados por fracturas:
- Rafael Sibaja, de San José.
 - Alvaro Mora Sanche, futbolista, de San Juan.
 - Matilde Calvo Cedeño, de Cartago.
 - Reinaldo Tomas Sánchez, herido en la cabeza.
 - Victor Hugo Picado, de San Ramón.
 - Reinaldo Bonilla, herido.

LA BAÑISTA DE LA CINTA PURPURA

— ESTAMPAS COSTENAS —
Cuarta estampa arrancada a la costa donde el mar imprime rumbo al hombre y el calor le invita a soñar...

La bañista —sirena del trópico— trae su figura esbelta al cromo tropical. Playa suave. Plano inclinado apenas perceptible... sobre ella, la bañista de tez morena, desafiando la furia de las olas y las peligrosas fieras marinas. Para ella no se ha escrito el miedo. Sin poses, sin fección, lanzase veloz a las aguas y nada "suavito", sin alardes, sin apenas romper el cristal finísimo del agua con la seda color fresca de su ley y va en sus ojos negros que enarcan las curvas negrismas de sus cejas.

Bañista costanera: para ella —dueña de su fuerza y de su destreza— no hay recinto cerrado; solo existe inmensidad y no la teme. Por eso es apasionada en el amor. Fiebre en sus ojos y en sus labios cuando quiere. Sacrificio si es preciso; y sin embargo, no se preocupa "por lucir".

Curva el sol en lejanías. Vibra como en estremecimientos de oro la nube que tonifica el elixir de los rayos aurales. La arena mojada en la playa cobra brillo y riega el oro en el agua marina que quiebra la ola brujida... Hacen un nuevo sendero las mujeres —lucas las carnes, harapos sobre harapos— y lleganse al mar. Los años han escrito guarismos en los rostros; las penas han estucado estrías en los semblantes de las mujeres del mar. Bañan sus cuerpos y los de sus hijos—ñano, canela, cocobola?— tres colores en los hijos de esas vieonas del mar. Vuelve la ola su canción sonora; rompe en ellas y tornasola; entonces apareceera que el plumón de aquella es en cada mujer como el alonico de un pavo real que saluda al día

Forzada la piragua donde viene el pan, va a golpe de remo empujando el bote. En la distante alquería —Chomes acaso— dejó el fruto de la entrana. Surcando los esteros su sombra se día al manglar. Rauda, segura, sin titubeos en el golpe acompasado que hace estallar, en cantos semi-breves a las aguas, va una mujer. Tiran a puerto sus miradas; traza surcos con la quilla su piragua; va hacia puerto.

De pronto, zozobra la barca, se inclina, sorbe agua y vuelca. Una tintorera ha arrancado una pierna a la mujer y esta: moribunda, desangrada, nada aún en busca de la playa y hay entonces tras de sí una cinta purpúrea que se va tragando el mar...

j. a. z.

Texto de la acusación contra LA TRIBUNA

A las 10 y 59 hs. el fiscal de Corte, Lic. Bravo presentó a casación dicha acusación CON INSTRUCCIONES DEL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y DEL JEFE DEL MINISTERIO PUBLICO FUE PRESENTADA AN TE LOS TRIBUNALES LA ACUSACION

A las 10 y 59 hs de hoy, el fiscal de Corte, licenciado don Hernán Bravo Soto, en instrucción del Jefe del Ministerio Público, quien a su vez la recibió telegráficamente del señor presidente de la república, presentó la siguiente acusación contra LA TRIBUNA. Acusación a que NOVEDADES se refiere ampliamente en otra sección de esta edición.

SALA DE CASACION. Yo Hernán Bravo Soto, mayor de edad, casado, abogado y vecino de esta capital en mi carácter de fiscal de corte, atentamente manifiesto:

En LA TRIBUNA del 4 de marzo en curso, Nº 5207, aparece un reportaje en la página primera del día donde señor don Manuel Mora Valverde que se titula: **FORMAL ACUSACION ANTE LOS TRIBUNALES POR EL COMERCIO DE CEDULAS.**

cho reportaje la siguiente frase: **SE ESTIMA QUE EL GOBIERNO COMPRO ALREDEDOR DE CINCO MIL CEDULAS ELECTORALES QUE DISTINGUIBEN EN DIVERSAS CALIDADES DEL PAIS PERO ESPECIALMENTE EN LA PROVINCIAS DE SAN JOSE.**

Como muy bien pueden observar los señores magistrados, el diputado Mora no aludió en sus palabras en ninguna forma al gobierno y sólo se refirió a algunos miembros del Partido Republicano Nacional como responsables del hecho delictuoso.

El periódico LA TRIBUNA al intercalar maliciosamente el subtítulo antes dicho ha cometido un grave delito, al imputar al gobierno de la república dos hechos dolosos: la compra fraudulenta de cinco mil cédulas electorales, y el haber usado ilegalmente los fondos del estado.

Como esas dos imputaciones

degradan de modo ostensible el prestigio del gobierno, quien ve lesionados gravemente sus intereses con esos cargos difamatorios de hechos que no ha cometido, y estando comprendido expresamente el presente caso dentro de la ley de imprenta vigente, número 32 del 12 de julio de 1902, y sus reformas posteriores de 18 de diciembre de 1934, en sus artículos 7 y 11, vengo muy respetuosamente a formular acusación contra el director de LA TRIBUNA don José María Pinard Pinard, mayor de edad, casado, periodista y vecino de esta ciudad, por el delito de calumnia con publicidad cometido en perjuicio del gobierno de la república, y me reservo el derecho de acusar a cualquiera otra persona que resulte responsable de dicha publicación.

Fundo esta acusación en los artículos 7, 11, 12 y 13 de la ley (para a la pag. Siete)

Aunque la base que toma el presidente de la república el director de LA TRIBUNA irá al banquillo de los a prestigio para su libertad y para su independencia con respecto a las

ANTE LOS JUECES, ANTE LOS MAGISTRADOS, HABRA DEMOCRACIA QUE ESTAMOS VIVIENDO.—SERA ALLI DONDE PARA EJERCER PRESIONES Y REPRESALIAS Y LOS DERIVAMENTE LOS ACTOS

PARECIERA QUE EL PRESIDENTE CORTES SE SIENTE VENCIDO EN EL DIARIO "LA TRIBUNA" CONTINUA PROSPERANDO MAS MEDIDAS TIRANICAS QUE SE HAN TOMADO

El presidente Cortés en vista de ese fracaso ha esperado el encontrar otros medios de causar daños al periódico que no periódico que dirige un hombre digno que no teme las represalias por los caminos del decoro y de la dignidad

Y QUE LO HACE SIN TEMER UN SOLO INSTANTE LAS AMENAZAS COOPERANTES EN EL ULTRAJE A LAS LIBERTADES POR LLEVAR ADELANTE SU FOLIO QUIERE SENTARLA EN EL BANCILLO

En declaraciones que hace el señor presidente de la República al periódico de sus simpatías y que viene haciendo el papel de diario semi-oficial, promete acusar a nuestro colega LA TRIBUNA por el delito de difamación, y dice el señor Presidente que ya ha dado sus instrucciones al promotor fiscal para que se apersone en la tremenda acusación contra el referido colega. Pero el señor Presidente, no contento con dar la noticia de su inusitada actitud contra un periódico independiente, se comenta a sí mismo esa actitud y sin disimular su rabia, sin ocultar sus pasiones, sin altura de gobernante, sin siquiera respeto a sí mismo y al alto cargo que desempeña, se derrama en frases de violencia y en amenazas y en denuestos que parecen entusiasmarlo ardentemente, comunicando —éxito descontando —ese mismo ardor en el acometer, esa misma fobia, al periódico que le dá hospitalidad para sus desahogos. Y es así cómo vemos que el reportaje presidencial abre la edición del referido periódico a grandes titulares de ocho columnas, y en otra página inserta otra nota a ocho columnas sobre el mismo tema. Pareciera que el Presidente Cortés se siente vencido, derrotado, humillado cuando ve que el diario LA TRIBUNA continúa prosperando sin las informaciones oficiales y que por más medidas tiránicas que se han tomado en su contra el país lo prefiere. El Presidente Cortés en vista de este fracaso ha esperado el momento impacientemente para disparar sus iras, para encontrar otros medios de causar daños al periódico que no se le ha sometido, al que no le quema incienso, al que no le da hospitalidad en sus columnas desde el mismo instante en que él se apartó de las libertades públicas, al periódico que dirige un hombre digno que no teme las represalias del gobernante, y que de frente continúa por los caminos del decoro y de la dignidad, sin temer un solo instante las amenazas ni las iras y cóleras presidenciales y demás cooperantes en el ultraje a las libertades públicas.

La base que toma el Presidente Cortés para la acusación que promete es una base falsa. Se desprende la acusación de un error manifiesto que salta a la vista de cualquier lector desapasio-

RESIDENTE CORTES

para la acusación que promete es una base falsa, usados y desde ese banquillo que habrá de ser a, dirá con documentos todo lo que se ha discutido en las pasadas elecciones

DESARROLLARSE TODA LA PELICULA DE ESTA DEBE SE VENTILEN LOS DERECHOS DEL GOBERNANTE Y LOS DE LOS CIUDADANOS PARA JUZGAR LI- DE UN GOBIERNO

DERROTADO, HUMILLADO, CUANDO VE QUE) SIN LAS INFORMACIONES OFICIALES Y QUE POR DO EN SU CONTRA EL PAIS LO PREFIERE

mento, impacientemente, para disparar sus iras, para en- le ha sometido, al que no le quema incienso, al pe- represalias del gobernante, y que de frente continúa ro y de la dignidad

AMENAZAS NI LAS IRAS Y COLERAS PRESIDENCIALES Y ES PUBLICAS.—EL PRESIDENTE CORTES NO SE PA- CONTRA LA EMPRESA DE "LA TRIBUNA" Y INQUILLO DE LOS ACUSADOS

ado. En el subtítulo del reportaje del diputado Mora no podía decir que el GOBIERNO COMPROBABA CEDULAS ELECTORALES, porque decirlo habría sido falsear los conceptos del reportaje. La omisión involuntaria tan frecuente en la vida periodística, es manifiesta. Lo que se escribió fué EL PARTIDO DE GOBIERNO. El error, repetitivo, era manifiesto, y no era, ni siquiera preciso, una aclaración. Y era el partido del gobierno el que andaba a caza de cédulas para comprarlas por medio de sus aliados integrados por serviles y por vigilantes de la autoridad. Pero el Presidente Cortés toma la frase trunca de los cabellos. Bien sabe que no se ha podido escribir eso. Bien sabe que no ha sido tal frase la que dijo el diputado Mora y bien sabe que está siendo en esto un leguleyo y no un jurista, que está haciendo en esto una ficción y no un acto de defensa. Pero el Presidente Cortés no se para en pelillos para llevar adelante su fobia contra la empresa de LA TRIBUNA y quiere sentarla en el banquillo de los acusados. Y hacia allá irá el diario independiente con altivez y con rectitud. Irá al banquillo de los acusados. Y desde ese banquillo que habrá de ser prestigio para su libertad y para su independencia, el director de LA TRIBUNA que no teme estas amenazas y que sabe enfrentarse a las dictaduras tendrá que decir con documentos todo lo que se ha dicho con respecto a las elecciones recién pasadas, para probar que ellas se realizaron bajo las influencias de la opresión, de la limitación de las libertades, del dolo y de la compulsión oficial. Será en ese banquillo donde se digan las más sensacionales denuncias y en donde el Presidente Cortés tenga que oír lo que sucedió en ellas.

Será este proceso uno de los más sensacionales del país. El acusador Presidente Cortés versus LA TRIBUNA habrá de constituir el más necesario evento de la vida nacional. Ante los jueces, ante los magistrados, habrá de desenvolverse toda la película de esta democracia que estamos viviendo. Será allí donde se ventilen los derechos del gobernante para ejercer presiones y represalias, y los derechos de los ciudadanos para



GRAN

TURNO FERIA

Los días SABADO 5 y DOMINGO 6 de Marzo

— EN —

LA SOLEDAD

Juegos variados, Rifas, Cenas, Diversiones, Carrocel de lanchas

Suspensión por un mes para el Profesor don MARIO SANCHO

Esta será la pena que se le impondrá por no haber emitido su voto.—Una vez que haya cumplido el mes de suspensión podrá volver a clases

Se ha comentado mucho en los últimos días la noticia de que sería destituido el profesor don Mario Sancho, quien sirve con singular acierto, como corresponde a su talento y sólida cultura, una cátedra en el Colegio San Luis Gonzaga de Cartago. Se advierte para el profesor Sancho, uno de los inte-

estuales de más renombre en Costa Rica no habiéndose emitido su voto. Pero informaciones que hemos recibido, indican que el procedimiento que se seguirá con el profesor Sancho será el que establece la ley electoral vigente para los escrividos del Estado que no comparecen al voto: suspensión por un mes.

Suplimos también que, después de cumplido el mes, el profesor señor Sancho podrá volver a servir su cátedra en el colegio, lo que sin lugar a dudas será recibido con beneplácito por los estudiantes del plantel que estiman y respetan al profesor Sancho.



¡JAMAS HABIA DESPERTADO TANTO INTERES EL ESTRENO DE UNA PELICULA! — YA NO SE HABLA DE OTRA COSA QUE DEL ESTRENO DE MAÑANA EN EL RAVENTOS!

TITO GUIZAR, el idolo de Costa Rica, el más popular de los galanes de la pantalla, el tenor de la voz de seda, reaparece en la película cumbre del cine Mexicano:

“Amapola del Camino”

UNA PRODUCCION GROVAS DISTRIBUIDA POR PARAMOUNT

Secundado en forma brillante por: Andrea PALMA, Chato ORTIN y Marfarieta MORA la revelación de este año!

¡Una película musical desbordante de alegría. Expresión cálida de una raza que ha dejado de ser triste...

Dedicada A La Juventud Costarricense Que Siente y Canta El Amor!

NO pierda el más suntuoso estreno de GALA en la historia del Cine!

Muy pronto: “NACE UNA ESTRELLA” con Janet Gaynor y Fredric MARCH

COSTA RICA estará REPRESENTADA en el Congreso Eucarístico de Budapest

LLEVARA ESA REPRESENTACION EL PRESBITERO RODRIGUEZ MONTERO

La Curia acordó ayer ese nombramiento

En los últimos años el Sem

ario ha dado, al clero nacional, un buen número de elementos de capacidad, jóvenes de saber, de capacidad, perfectamente preparados. En esa pléyade de jóvenes sacerdotes figura don Maximiliano Rodríguez Montero, párroco de San Isidro de Heredia, habiendo servido antes en las parroquias, — donde hiciera su práctica apostólica, — de Turruabares y Puriscal. Es todo un pensador, filósofo y buen orador. Ha sido designado por el Arzobispado de San José para delegado del Congreso Eucarístico de Budapest que se va a verificar entre el 25 y 30 de Mayo próximo.

Ayer, cuando salía el Sr. Rodríguez Montero del Palacio Arzobispal de recibir las credenciales de su honroso nombramiento, le hemos visto y hablado. Rebosante de satisfacción, nos dice: Como usted comprenderá, a estas edades de tan hermosas conaciones idealistas, esta clase de distinciones alegran y exaltan el espíritu, para quien, como yo, amante del estudio de la ciencia y del apostolado, anhela SER, HACER y FIGURAR. Honraré la deliciosa misión que se me ha confiado en el deseo, desde luego, de honrar al clero de mi patria, y, de tanto, presentaré en el congreso Eucarístico, de

la matrícula de la Escuela de Agricultura fué el año pasado de 34 alumnos; en el corriente de 86, insignificante el aumento y muy significativa la circunstancia, tomado en cuenta en la forma sorprendente que aumenta el alumnado en colegios e institutos para la formación de bachilleres, y, en las escuelas profesionales para hacer ná sabogados y farmacéuticos, de los que, como en bachilleres y maestros de escuelas, está el país congestionadamente saturado, lo que demuestra muy a las claras de que vin padres de familia como los propios educandos, no se apartan de sus tendencias de las carreras profesionales, nada lucrativas para las

Budapest, para donde salgo el 31 del mes en curso, un trabajo, en latín, de comentario sobre la Eucaristía, versado en el Evangelio de San Juan, en su Capítulo VI.

Aprovecharé el viaje al viejo continente, para visitar los centros de principal civilización, Roma en primer término, París, Berlín, etc etc y espero recoger de esta manera un buen caudal de conocimientos para hacerme de un poco más de instrucción.

NOVEDADES desea al presbitero Rodríguez Montero un feliz viaje y completo éxito en su misión.

juventudes y que no ofrecen la menor esperanza de buen porvenir.

Hay que tener cuidado con las yeguas que padecen de rabia

De Nicaragua recibimos la siguiente noticia que ha causado sensación en la vecina del norte:

El niño Marcos González, de seis años, fué mordido por una yegua y fué presentado ayer en la dirección general de sanidad, por sus padres.

Refieren éstos que habían observado que una yegua de su propiedad se mostraba inquieta desde hacía algunos días en su pequeña finca de Jacote Dulce, de esta jurisdicción. A principios de la presente semana el animal dió mayores señales de inquietud y cuando pasó cerca de la bestia el mencionado niño, fué seguido por ella hasta que le dió alcance y lo mordió. Inmediatamente después siguió el

animal a otro niño de mayor edad, al parecer con el mismo intento, pero a éste, por fortuna no lo alcanzó. Al día siguiente del suceso amaneció muerto el animal, por lo que se ha tenido la presunción de que estaba atacado de rabia. El niño mordido está recibiendo tratamiento anti-rábico.

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 ... 0.60
Un triunfo más de la Paramount!

La aventura más espectacular del formidable Hopalong Cassidy!

WILLIAM BOYD, en:

“EL HOMBRE DE SIEMPRE”

con EVELYN BRENT y GAIL SHERIDAN

La lucha más sangrienta entre un hombre y la mujer más peligrosa del mundo!

Mañana: 1. El Hombre de Siempre. 2.30: El Misterioso Mr. MOTO

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 ... 0.40
Jane Whithers, en:

“LA DIABLILLA”

Mañana: 1. Genoveva de Bra bante. 2.30: La Diablilla. 4: El amor nació del odio. 7: No bieza Gitana. 8.45: Los Miserables.

ADELA

A las 7 y 8.45 ... 0.30
Douglas Fairbanks y Dolores del Rio, en:

“ACUSADA”

Mañana: 2 y 4: El Idolo del Regimiento. 7: Los Miserables. 8.45: Nobleza Gitana

MAÑANA DOMINGO A LAS 10 DE LA MAÑANA EN EL

Estadio NACIONAL

— Y A —

BENEFICIO DEL COMITE OLIMPICO

un Monumental partido de foot-ball despidiendo a nuestros ases que honran a su Patria en el exterior.

PRECIOS: los de costumbre.

Mañana DOMINGO
LA VIDA DE EMILIO ZOLA
Palace y Variedades
Mañana DOMINGO
EL CAPITAN SANGRE
a las 4 y 7 en el Variedades

PALACE

HOY Sábado 5 de marzo
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.60
Estreno de misterio!
QUIEN MATO AL

MILLONARIO?
por Donalds Woods
Mañana—2 y 4: 100 HOM-
BRES Y UNA MUCHACHA
8.45 y 8.45:
LA VIDA DE EMILIO ZOLA

VARIEDADES

3, 7 y 8.45 — 75 cts.
100 HOMBRE Y UNA
MUCHACHA
por Diana Durbin

AMERICA

A las 7 — 75 cts.
LA PICARA PURITANA
por Irene Duane
A las 8.45 — 50 cts.
Estreno nacional!
EL ALMA DEL IRAZU
por Concho Vindas

MODERNO

3, 7 y 8.45 — 39 cts.
LA SELVA AFRICANA
Final! Episodios 11, 12, 13,
14 y 15

LIBANO

A la 7 y 8.45 — 30 cts.
LA SELVA AFRICANA
Episodios 1, 2, 3, 4 y 5

KEITH

A la 7 y 8.45 — 30 cts.
EL ARRIERO DEL OESTE

IDEAL

A la 7 y 8.45 — 30 cts.
CON LA SONRISA
por Maurice Chevalier